

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL DOMINGO 17 DE DICIEMBRE DE 1826.

SAN LAZARO, OB. SPO.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de las Descalzas.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 7 h. y 10', y se oculta á las 4 h. y 50'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del día.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29, 7, 00.	60 5.	SO.	Nublado.
A las 12 del día...	29, 6, 20	60 6	id.	Id. y lluvia.
A las 6 de la tarde.	29, 6, 59.	59 5.	id.	Idem

Mareas en esta bahía.

1.ª Altamar á las 3 h. 43' mad. 2.ª Altamar á las 3 h. 58' tard.
1.ª Bajamar á las 9 h. 50' mañ. 2.ª Bajamar á las 10 h. 6' noh.

POESIA ANTIGUA. (*)

Las mugeres y los niños
Tienen una condicion;
Pues se acallan con un don
Mas que con treinta cariños.
Niño y muger varios modos
Hallan en su suerte estraña:
Aquella á todos engaña,
Y al niño le engañan todos.
Los niños y las mugeres
Iguales vienen á ser

En mudar de parecer
Y mudar de pareceres.
Niño y muger con fatiga
Lloran, mas discordes tanto;
Que en aquel ofende el llanto,
Y en aquesta el llanto obliga.
De angel es el parecer
De ambos en varios concetos;
El niño con los discretos,
Con los necios la muger.

(*) Lo bueno nunca fastidia por mas que se repita; y así creemos que los siguientes versos de Francisco de la Torre no desagradarán á nuestros lectores, tanto mas cuanto no se hallan en otra coleccion mas que en la Floresta de rimas antiguas castellanas de D. Juan Nicolas Bohl de Faber.

Distincion y grande toco. Pues ella cocos nos hace;
Que entre niño y muger nace; Y al niño le hacen el coco.

VARIEDADES.

Historia de las relaciones de las naciones extranjeras con la China.

Un escritor chino dá noticias de las relaciones de la China con las naciones extranjeras, del modo estravagante que sigue. En los tiempos de Houang-Te 2,200 años antes de la Era Cristiana, llegó del medio un extranjero trayendo el tributo de una copa y pieles. En el tiempo de Híca unos insulares trajeron unos vestidos bordados. En tiempo de Chang 1.700 años antes de la Era Cristiana, los yegons que tenían el pelo cortado, trageron del Oriente cofres de escamas de pescado, espadas y broques. Trageron del Mediodia perlas, dientes de elefantes, conchas de tortugas, plumas de pabo real, aves y perros pequeños. En tiempo de Chou, unos mil años antes de Jesu-Cristo, la China entró en relaciones con ocho naciones bárbaras. En tiempo de Han, 200 años antes que Jesu-Cristo, llegaron de Canton, de Lon-wang-che y de otras tierras del Mediodia varios individuos: los primeros distaban diez dias del imperio, y los segundos unos cinco meses; su territorio era considerable y bien poblado, y abundaba en mercancías de gran precio.

El Emperador Wou te, 120 años antes de Jesu-Cristo, envió embajadores á varios países en donde se hicieron con muchas perlas, piedras preciosas, oro &c. En tiempo de Kang-Wou, un siglo antes de la Era Cristiana, los bárbaros importaron caballos. Mau-yven hizo poner verjas de hierro para impedir las irrupciones de los extranjeros del Mediodia y del occidente. En tiempo de Souy, 600 años antes de Jesu-Cristo, se enviaron embajadores á todas las naciones vecinas. En tiempo de la dinastia de Tang, 700 años despues de Jesu-Cristo, se estableció un mercado regular en Canton, y el Emperador envió oficiales para percibir los derechos. Los extranjeros que residen en Canton reciben de los chinos oro, seda &c., y dan en trueque astas de rinocerontes, dientes de elefantes, corales, perlas, piedras finas, cristal, drogas &c.

En el año duodecimo del reynado de Ching-ti (en 1550) unos extranjeros Pa-lan-te (franceses) llegaron del Occidente diciendo que traían tributos; luego entraron de improviso, y sin haber avisado en el puerto, y comenzaron á tirar cañonazos que aterraron toda la ciudad. Se dio aviso á la corte, y el emperador mando que se hiciesen salir inmediatamente y que cesase el comercio con los barbaros; pero habiendo inmercedido los habitantes de Canton el comercio se volvió á establecer.

El Seyang-Kno (el Portugal) es un país considerable á cien mil li de la China, que produce palo de olor y telas de diferentes especies. En los primeros años del Reynado de Young-Lo (en 1588) el Rey de Portugal envió un embajador. Tres años despues envió otro con un tributo. El Emperador le escribió dandole el título de Rey de Kou-li; y le envió un sello de plata. En el año quinto de su reynado mandó á su eunuco que enviase al Rey de Portugal varias telas de seda para vestir á sus oficiales. En el año sexto del reynado de Kang-Hi recibió este emperador una carta del Rey de Portugal, escrita en hojas de oro, un retrato de aquel principe, una espada con guarnición tambien de oro, un árbol de coral, granos de ambar, dos piezas de tela de lana, diez dientes de elefante, cuatro astas de rinoceronte, drogas, esencia de rosas &c. Y presentaron á la Emperatriz un gran collar de corales, un gran espejo, ambar, esencia de rosa y otros perfumes. El emperador trató con munificencia á las personas que componian la legación: dió al embajador 66 piezas de seda y cien taeles, al que le acompañaba 18 piezas de seda, y 50 taeles, y á cada uno de sus 19 criados 10 piezas de seda y 20 taeles. En el año 50 del reynado del mismo Kang-Hi el Rey de Portugal envió en calidad de embajador un To-kao-se (ministro de Estado) con tributos; traia 20 personas de acompañamiento.

En el año tercero del reynado de Yung Ching el Rey de la Iglesia (el Papa) envió una embajada con muchos regalos globos, perlas, ambar, copas &c. En el año cuarto llegó otra embajada: el emperador escribió de su propia mano al Rey de la Iglesia, y este contestó por medio de una carta que envió en una caja de oro.

Los Ho-lan (los holandeses) no venian antes á la China; pero en el invierno del año 29 de Wan-Li (en 1600) dos ó tres grandes buques llegaron á Macao. Los que venian en ellos estaban vestidos de encarnado, eran de buena estatura, sus cabellos rubios, sus ojos azules, los pies muy largos, de manera que espantaban al pueblo con su estraña presencia. Preguntosele ¿ quienes eran? y contestaron que no eran piratas, y que traian tributos; pero como no se habian visto antes, ni traian cartas no se les quiso recibir. En el décimo año del reynado de Snun-chí estos bárbaros enviaron una embajada. El Emperador en consideracion á las dificultades del viage se dignó recibirlos. En el año segundo del Reynado de Kang-Hi enviaron un Rey del Oceano (un Almirante) para que ayudase á los chinos á destruir los piratas de Fo Kin, y pidieron permiso para comerciar con la China. El Emperador les mandó que viniesen á hacer el comercio en China una vez cada dos años. En el año tercero

enviaron de nuevo un Rey del Oceano para combatir los piratas de Fo-Kin. En el año quinto no se les quiso recibir, por que en el espacio de ochos años solo habian pagado un tributo. En el año vigesimo quinto pidieron el permiso de traer tributos á cada cinco años. Otras veces traian bajillas de plata, sillas &c. Se les permitió que viniesen; pero se les previno que no hubiesen de traer sino coral, alcanfor, vestidos, ambar y fusiles.

AVISOS.

En la calle del Rosario, esquina á la de la Amargura, número 105, se venden desde mañana los generos siguientes: Paño de Grazalema de buena calidad 15 rdn. vara: Dicho azul de Alcoy 25: Dicho mas fino 30: Dicho de varias calidades y colores á precios equitativos: Cobertores de buen tamaño y calidad 28: Dichos de Palencia del núm. 8, 35: Id. id. núm. 9, 45: Idem id. núm. 10, 55: Medias de hilo para hombre de buena calidad 10: Dichas id. para muger 9: Pañuelos de bolsillo á la francesa 5: Dichos de varios colores y clases 4: y otros varios generos á precios muy comodos.

En la calle del Rosario, num. 72, se vende con mucha equidad un amazon que ha servido para merceria.

En la calle del Fideo, frente á la del Alaud, num. 14, se continuará vendiendo el Lunes 18 desde las diez de la mañana, ropa y muebles de casa de buen uso, y otros mas deteriorados.

TEATRO DEL BALON.—Viages de Wenceslao Rey de Polonia ó el desquite (comedia en 3 actos.)=Bolerias.=Los majos vencidos ó el Sr. Manolito el carpintero (sainete.)=A las 4½.

El Lunes proximo dará el maquinista Francisco Calmerino la funcion siguiente: la comedia de teatro El godo Rey Leovigildo y vencido vencedor, con sus transmutaciones, vuelos &c.; la tonadilla la enferma por amor, ó el doctor del agua fria; seguidillas manchegas, dando fin con el sainete la comedia casera del barrio de las Maravillas.

TEATRO PRINCIPAL.=Los Bacanales de Roma (drama serio, en dos actos, música del maestro Generali.)=Será desempeñado por las Sras. Ercolina Bressa, Josefina Julien, y los Sres. Alejandro Mombelli, Pedro Coggiola, Pablo Lembi y Juan Ugalde.=A las 7.

El argumento de dicha ópera está de venta en el despacho de boletines á 4 rdn.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.